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ORDINE DEL GIORNO: n. 103 del 31/08/2020

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 09.05

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 09.05 09.57

Mattaliano         Cesare Assente ------- ------

Caputo               Valentina Presente 09.05 09.57

Chinnici             Valentina Presente 09.05 09.57

Lo Monaco         Rosalia Presente 09.05 09.57

L’anno  duemilaventi,  il  giorno  dieci  del  mese  di  settembre,  la  V  Commissione  Consiliare  è  stata 

convocata  dal  Presidente  Francesco  Bertolino  per  procedere  alla  trattazione  degli  argomenti  iscritti 

all'O.d.g.

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, 

tale  modalità  viene  prevista  a  seguito disposizione  n.  7  del  24-03-2020 del  Presidente  del  Consiglio 

Comunale. 

La seduta  si svolgerà in video conferenza ma in modalità mista, ovvero le Consigliere Valentina Caputo e 

rosalia  lo Monaco,saranno in via convenzionale presso i  locali  della sede di via Marchese Ugo 60, i 

Consiglieri Bertolino e Chinnici, saranno di presenza sul posto, dove si trova la libreria itinerante del sig. 

Tramonte.

Alle  ore  09.05   il   Presidente  Francesco  Bertolino,  assistito  dalla  Segretaria   Marilena  Manduci 

predispone  l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:  Francesco Bertolino, Valentina Caputo, 

Valentina Chinnici, e  Rosalia Lo Monaco. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

COMUNE  DI  PALERMO
Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 
Via   Marchese Ugo     n    60            Palermo tel.  0917409041 - 0917409042

email: quintacommissione@comune.palermo.it



Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5

Il Presidente, prima di dare l'avvio al confronto, sulla questione oggi oggetto di discussione, chiede ai 

colleghi consiglieri, se hanno comunicazioni da fare, e nello specifico, se ci sono delle annotazioni  sul 

tema affronatato dalla Commissione nelle sedute precedenti, riguardante l'ipotesi di sedute in modalità 

mista, ovvero in presenza e da remoto per la parteipazione oltre che per le sedute di Consiglio Comunale, 

anche  per  la  Commissione.  Tema,  sottolinea  il  Presidente,  di  cui  si  ha l'intenzione  di  sottoporlo   al  

Segretario Generale e per conoscenza al Presidente del Consiglio Comunale.  Il Presidente riferisce di 

averne discusso personalmente anche con l'Ass.re Petralia, in quanto ass.re alla Innovazione.

La Cons. Caputo, nel prendere parola, e fatto riferimento alla nota di cui sopra, che aveva avuto cura di 

preparare insiene alla Collega Lo Monaco,  entra nel merito del principio per il quale si è giunti a tale  

deteminazione.  La  Consigliera  si  sofferma  a  rappresentare  le  motivazioni  che  possono  spingere  un 

consigliere a scegliere la forma a distanza ovvero perchè soggetti fragili o perchè magari  a contatto con 

questi, o perchè si hanno familiari con malattie croniche o immunocompromessi. La Consigliera, tiene a 

precisare che ad ogni modo, in considerazione della sua attività professionale di medico presso la struttura 

ospedaliera  del  Policlinico  di  Palermo,  aveva  già  provveduto  perdonalmente,  ad  inviare  una  mail  al 

Segretario Generale per sottolineare che è inserita nei turni di serizio di pronta disponibilità e che dunque 

proprio per un senso di responsabiltà,  chiede ai fini di ridurre al minimo il rischio di contagio di evitare la 

sua presenza in C.C. nel rispetto di tutti. Tutto ciò, sottolinea la Consigliera, non è da trascuarare il fatto,  

che  da  una  settimana  all'altra  le  valutazioni  dal  punto  di  vista  della  curva  epidemilogica,  subiscono 

variazioni, considerati i nuovi focolai.

La Consigliera precisa che  comunque la sua mail non ha ancora avuto risposta. 

Il Presidente condivide a pieno quanto rappresentato dalla Consigliera, e aggiunge che è del parere che a 

prescindere  dall'emergenza  sanitaria,   si  sia  attivato,  proprio  a  causa  di  questa,   un  meccanismo 

assolutamente nuovo, che seppur con tutte le criticità rappresentate, ha creato un grande vantaggio.

Il Presidente, nel soffermarsi ad una accurata analisi del tema,  puntualizzando che questo sistema, a suo 

parere, sia uno strumento fondamentale,  a prescindere dall'emergenza,  riferisce che, dal confronto avuto 

con  l'Assessore  petralia,  pare  che  anch'Egli  vada  nella  stessa  direzione,   tanto  da  avere  più   volte  

sollecitato al riguardo il Segretario Generale.

La  Commissione  avvia  una  approfondita  discussione  sulla  materia,  dove  la   Cons.ra  Lo  Monaco, 

manifesta l'opportunità di una rivisitazione del  Regolamento sul C.C.,  in quanto ritiene ci siano delle 

criticità da valutare e da affronatre. La consigliera prosegue argomentando la questione.

La Commissione prosegue il dibattitto sulla materia, concludendolo con la determinazione di far partire 

oggi stesso la nota elaborata sulla questione e inviarla, così come prima detto,  al Segretario Generale e  

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5


per conoscenza al Presidente del Consiglio Comunale.

Il Presidente, considerato concluso tale confronto, passa al punto oggi oggetto di  attenzione, ovvero la 

questione che ha visto coinvolto la biblioteca itinerante del sig. Tremonte, e che giustifica per l'appunto il 

motivo della partecipazione in  presenza sul posto, insieme alla consigliera Chinnici.

Il Presidente pertanto, dopo aver indicato che la biblioteca si trova di fronte la Cattedrale, nel quartiere La 

Loggia, a pochi passi dal Palazzo Branciforte, e dal Palazzo Lampedusa, racconta il motivo che ha spinto 

la Commissione ad avere questo confronto con il Sig. Pietro Tramonte, ovvero che nella giornata di ieri 

una pattuglia della Polizia Municipale ha fatto un verbale al titolare della biblioteca, per occupazione del 

suolo  pubblico.  Il  Presidente  comunque  tiene  a  precisare  che  la  Commissione  affronta  la  questione 

ovviamente  non perdendo di vista  la  condivisione e il  massimo  rispetto  delle  norme,  tuttavia  lascia 

perplessi che nel verbale ci sia  la richiesta del ripristino dello stato dei luoghi in un tempo strettissimo.

Il Presidente  ritiene  si debba intervenire per la risoluzione della questione, che il ripristino dei luoghi 

non  avvenga,  ed  è  per  questo  che  intende  attivarsi,  anche  con  il  coinvolgimento  degli  Assessori 

competenti, affinchè, a tale realtà conosciuta da tutti, e che rappresenta un simbolo di legalità, e dunque 

tutelata, oltre che essere un fiore all'occhiello non solo per i cittadini palermitani, si possa dare continuità 

e valorizzazione, attraverso l'opportunità di mettersi nelle condizioni nel rispetto delle norme. 

Il Presidente dà parola al sig. Tramonte affinchè possa descrivere la storia della biblioteca itinerante. 

Nel corso del suo intervento, il sig, Tramonte racconta, che nella sua biblioteca che sottolinea  non essere 

privata, perchè è di tutti,   dei  4 mila libri  iniziali,  adesso ne può contare 70 mila,  grazie anche alla  

donazione di molti suoi concittadini. Con orgoglio dice che si trovano  anche testi cinesi. La sua iniziativa 

ebbe inizio il 14 febbraio del 2013, ha sempre donato il suo tempo, senza guardare intemperie perchè 

spinto dallo spirito dell'amore per i libri.  Il sig. Tramonte racconta che ama donare un libro, che può 

essere in occasione di  un bimbo che passa con i suoi genitori, o offire un vocabolario ad uno studente per 

aiutarlo nei suoi studi. Sottolinea che non ha Associazione e non ha Partita IVA, che  nel corso di questi  

anni l'Amministrazione non ha mai fatto un controllo. Si appella all'Art.1 dell'UNESCO che in sintesi 

prega le autorità costituite a non creare burocrazia ostativa, e a non ostacolare mai la cultuara.

Il Presidente dopo aver fatto il punto della situazione, invita il sig. Tramonte a mettersi in regola rispetto 

la contestazione mossa dall'Amm.ne per l'occupazione del suolo pubblico.

Interviene la Cons.ra Caputo, la quale dopo aver ascoltato le motivazione della contestazione, ipotizza 

mettere la biblioteca itinerante su un bus, così come avviene in alcune città, dove è stato adottato questo 

sistema tramite progetti per la riqualificazione delle periferie con il  finanziamento della Presidenza del 

Consiglio dei Ministri per  acquistare i libri.

Il Presidente, a fortiori, legge un articolo del quotidiano Repubblica del 2017, dove si legge che tra le 

biblioteche itineranti nel mondo, al 9° posto viene messa quella di Palermo del Sig. Tramonte.



Prende  parola  la  Cons.ra  Chinnici  per  ricordare  che  la  Commissione,   in  precedenza  ha   fatto  due 

sopralluoghi per chiedere la riqualificazione di tutta la piazzetta proprio perchè si trova in un contesto di  

grande valore dal punto di vista storico e architettonico,  considerata la presenza dei due storici palazzi,  

oltre  che la  presenza del  teatro Cantunera  di  Sara Cappello,   di  cui  la  Commissione   si  occupò per 

questioni  legate ad alcune problematiche di suolo pubblico. Dal suo punto di vista di insegnante questa 

area potrebbe diventare un classe decentrata, un posto dove fare scuola, dove ci sono innumerevoli libri,  

un teatro e un palazzo storico come quello di Branciforte.

Interviene la Cons.ra Lo Monaco  per ringraziare il sig. Piero Tramonte, e per far chiarire la definizione di 

itinerante.

Il  sig.  Tramonte  spiega che viene definita  itinerante  in quanto,  quando gli  viene richiesto da alcuni 

sindaci, si sposta, vedi ad es. per partecipare al film di Montalbano, ecc.

Il Presidente,  conclude affermando che, alla luce degli interventi di cui sopra,  può considerare possibile 

scrivere oggi stessso ai due Assessori competenti, per informarli di quanto accaduto e chiedere loro di  

intervenire al riguardo-

Conclusi gli interventi,   il  Presidente  dopo aver rinviato l'approvazione del presente verbale 

alla prima seduta utile, chiude la seduta.

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link:

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5

Il Presidente  alle ore 09.57 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 09.57

    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                               Francesco Bertolino
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